

Französisch als 3. Fremdsprache ab Klasse 9

Was spricht für Französisch?

- Französisch ist eine gesprochene, aktuelle Sprache, die über alle Kontinente verteilt ist und in über 50 Staaten, bzw. Regionen gesprochen wird. Hinzu kommt der Europagedanke, Deutschland und Frankreich sind nach wie vor der Motor Europas.
- Dies bedeutet also, dass bei der Entscheidung für Französisch ein realer Austausch mit Muttersprachlern stattfinden kann, die reale Anwendung der erlernten Sprache also, z.B. mit Gleichaltrigen bei schulischen Austauschprogrammen, im Urlaub oder im späteren Berufsleben, in dem die Mehrsprachigkeit von immer größerer Bedeutung wird. Während des Studiums gibt es vielfältige Möglichkeiten für Begegnungen und Auslandsaufenthalten mit anerkannten Diplomen.
- Französisch ist eine sehr melodiose Sprache, was bei einer bereits vorhandenen Musikalität besonders von Vorteil sein kann. Durch den Klang der Sprache finden die Jugendlichen leicht den Zugang zur Zielsprache.
- Die Einführung von Französisch in der 9. Klasse als dritte Fremdsprache fällt durch die Vorkenntnisse in Latein sehr leicht. Beide zählen zu den romanischen Sprachen und weisen identische Grammatikstrukturen und vergleichbares Vokabular auf.
- Unsere Schulbücher und die entsprechenden Übungsmaterialien sind auf dem neuesten Stand und auf das jeweilige Alter der Lernenden ausgerichtet. Das bedeutet, die Texte und Geschichten bewegen sich in der Erlebniswelt der Jugendlichen, die mit vielfältigen Methoden erschlossen wird. Die Landeskunde bringt nicht nur die Metropole Paris und verschiedene französische Regionen näher, sondern führt die Jugendlichen bis in die weltweit verstreuten frankophonen Länder dieser Erde samt ihren jeweiligen Kulturräumen.
Die behandelten Themen betreffen weiterhin die Bereiche Geschichte, Politik und Umwelt und können fächerübergreifend verstanden werden.
- In der 11. Klasse besteht am Störck-Gymnasium die Möglichkeit, ein international anerkanntes Sprachdiplom (DELF) im Rahmen des Unterrichts zu erwerben.
- In der Oberstufe kann seit dem Schuljahr 2019/20 zwischen dem Basisfach (dreistündig) oder einem Leistungsfach Französisch (fünfstündig) gewählt werden. Inhaltlich lehnt sich das Basisfach an das Leistungsfach an, jedoch muss hier keine schriftliche Abiturprüfung abgelegt werden.



Bitte nehmen Sie sich Zeit für unsere **Powerpointpräsentation** auf der Störck-Homepage. Sie bietet Ihnen weitere, vertiefende Aspekte, die Ihnen bei der Entscheidung helfen.

Sollten Sie noch Fragen haben, dürfen Sie sich jederzeit an uns wenden.

Gabriele Laur 33Lehrer@gym-bad-saulgau.de

Sabine Pevny-Steinhart 42Lehrer@gym-bad-saulgau.de